
Compte rendu de l’Assemblée Générale Terre d’ADELES 
Pessac, samedi 30 mars 2019

Étaient présents-e-s ou représenté-e-s :  120 adhérent-e-s
En préambule, remise du rapport d’activité.

Ouverture de l’AG à 17h     : accueil par Thierry HOFER, président  
Présentation  des  élus  invités :  Laurent  Desplat,  conseiller  municipal  de  Pessac,  Laure  Curvale,  conseillère
municipale de Pessac, conseillère départementale de la Gironde, Gladys Thiébault conseillère municipale de
Pessac, conseillère de Bordeaux Métropole
Présentation des membres du Conseil d’Administration 2018 : Louis Akkouche, Martine Bourgelas, Yves Castinel,
Patrick Garcia, Marie-Pierre Hofer, Thierry Hofer, Dorothée Nicq, Zineb Seuve, Léa Yauner
Présentation des volontaires et permanents : Léna, Myriam, Périne, Ben, Jef, Louis, Mehdi, Maxime, Camille,
Alex, Faustine, Koralia, Zofia, Stéphanie animatrice ZZ, Christopher « Christo » intendant du jardin
Quorum
246  adhérent-e-s  sont  à  jour  de  cotisation  pour  l’année  2018.  Le  quorum statutaire  (un  tiers)  est  de  82
adhérent-e-s présent-e-s ou représenté-e-s. Nombre d’adhérent es présent es (49 présents + 2⋅es présent⋅es (49 présents + 2 ⋅es présent⋅es (49 présents + 2 es voix famille) et
représenté-e-s (50) soit un total de 93.
L’assemblée générale peut valablement délibérer.

1. Rapport d’activité     : 2018 à Terre d’ADELES  

Distribution du rapport d’activités 2018, avec acrostiche de Françoise Hernandez, merci !
1. 20 min Groupes de 8 personnes pour lire 4 pages  «→ «  rapport d’étonnement »
2. Rapporteurs et échanges

Premières pages (2 groupes)
Travail de Françoise salué (acrostiche)
3 ou 4 producteurs d’AMAP s’en sortent bien, les œufs, le fromage de chèvre, le porc et la bière, des salariés
recrutés  ou  conservés.  Mais année alarmante  pour certains  producteurs à  cause de la  météo, sécheresse,
maladie… Marché de Noël peu positif pour le porc.
Le rapport d’activité permet d’apprendre des choses sur le fonctionnement des AMAP. Nos AMAP aident les
producteurs à compenser leurs difficultés. Rappeler le nombre de familles concernées. Rappel que tous sont en
certification bio, et rappeler la part que les AMAP représentent dans leur chiffre d’affaires. La rigueur de la
gestion des AMAP de Terre d’ADELES est saluée par tous les producteurs. 
Rappeler l’équipe au début : bénévoles, volontaires, salariés

Pages 5 et suivantes (2 groupes)
Positif au niveau de l’association maraîchère. Épatés par les beaux paniers. Que veut dire l’action positive du
Café Michel ?  Ça se passe bien, car le nombre d’adhérents en AMAP augmente, le nombre de produits aussi.→ «
Si sacs de café mal torréfiés, récupérés par TdA  paillage, compost→ «
Pain, farines et douceurs  Élodie fournit écoles ponctuellement, c’est-à-dire→ «  ? Les écoles ne sont pas fournies
au quotidien mais sur des actions ponctuelles. Ruches abîmées par les frelons d’Asie, content du rachat de trois
essaims.
Très intéressant que beaucoup de bénévoles se chargent des AMAP, mais aussi besoin de nouveaux bénévoles
coordinateurs. Prenant, mais contact avec les producteurs très intéressant. Besoin d’une coordination pour une
productrice d’huiles essentielles.
Le plan du jardin montre beaucoup d’espaces, quand on y vient on sent qu’il est propre et en ordre, la qualité
du lieu et le travail sont salués. Christo, intendant du jardin, salue et fait applaudir les volontaires en service
civique, équipe de 4 à 8 personnes.
Panneaux pédagogiques parlants et sympas : on peut les voir plus souvent ? Par exemple pour les visites et pas
seulement les dimanches d’ADELES. Merci à Pierre DENNEQUIN qui les a réalisés.
Jardin agréable et bien rangé. On a perdu la grelinette, outil à deux manches. Si quelqu’un la voit…

Dernières pages (2 groupes)
Paniers, Sel, etc. Comment faire pour éliminer les rongeurs (rats) du jardin, de la serre ? Abandon des appâts
empoisonnés, méthodes imparfaites mais plus écologiques  pièges et élimination. Autres prédateurs→ «  : chat,
chien ratier… dont la présence et l’odeur éloignent les rats.
SEL d’ADELES sujet d’étonnement, encore mal connu. Comment attribuer une valeur à un objet échangé, quel
équivalent entre euros et fraises ? Penser à peser les objets échangés pour l’opération ZZ (zéro déchet, zéro
gaspillage) car on doit arriver à 50 tonnes. 
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Stéphanie animatrice modes de vie durables, projet ZZ  sur la liste SEL, poids dans l’objet du courriel, en→ «
faire état depuis octobre 2018. 
Estimation de ce qui est valorisé sur le jardin : déjà 27 tonnes (valorisation déchets, compost, palettes, tri
Sobio, etc.)
Mission de Stéphanie en collaboration avec Bordeaux-métropole pour accompagner 50 familles. 21 familles pour
l’instant. Au prochain Dimanche d’ADELES seront proposés des ateliers, parfois sur réservation. Estimation des
déchets produits. Collecte de produits pour seconde vie. Briques de lait et jus de fruit, gants de toilette, draps,
chaussettes, leggings, tissus… Visite du relais Gironde. Atelier pour réparer le petit électroménager chez ENVIE.
Bulletin de participation à envoyer. Peson mis à disposition pour peser les poubelles, pour faire le point et au fil
du temps suivre l’évolution.
Cuisson  économe :  différents  systèmes,  rocket-stove,  four  solaire,  parabole,  marmite  norvégienne…  Les
volontaires  veulent  acquérir  savoir-faire  et  autonomie  pour  ces  techniques.  Chaque  volontaire  suit  une
formation et repart avec une marmite norvégienne. C’est accessible à tous, prochaine session le 5 mai. 
Sel  Route des SEL, Claire présente ce système d’éc→ « hanges permettant d’être hébergé ou de recevoir. Une
dizaine d’hébergeants à Terre d’ADELES, un peu moins maintenant, relancer les volontaires pour accueillir. Une
nuitée + pdj  60 unités / personnes. Site ←→ « http://route-des-sel.org 
Appel à bénévolat pour animer le SEL côté convivialité ? C’est celle de la vie de l’association, pas spécifique au
SEL. Application « solidarité voisins », tract dans la boîte aux lettres ?
Discussion sur le SEL, la liste SEL, le catalogue, la liste fairesavoir, etc.
Question sur producteur de kiwis en AMAP. L’année prochaine plus de calibrage pour simplifier et alléger son
travail. Producteur de porc fait ferme-auberge les fées de serre. 

À l’issue de ces échanges, le rapport d’activité est mis aux voix :
0 vote contre, 0 Abstention, Pour : tous les présents et représentés

 → « Adoption du rapport d’activité à l’unanimité.

2. Rapport financier  

Chaque participant e reçoit le budget et le compte de résultats simplifié de l’année 2018. ⋅es présent⋅es (49 présents + 2
Martine BOURGELAS, trésorière, suit les comptes au quotidien. Appui sur cabinet comptable.

Lecture est faite des produits et charges de l’année.
• Les comptes 2018 font apparaître un excédent de 2 101 €. Mais engagements à réaliser sur ressources

affectées (2018 2019) pour 14→ «  000 €

Observations :
Nos deux salarié es Christo et Stéphanie peuvent s’engager sur une formation qualifiante (dans le cadre de la⋅es présent⋅es (49 présents + 2
VAE) vers le BPJEPS. Contrat possible jusqu’à 5 ans validé par Pôle-Emploi. 
Cotisation  augmentation liée à une imputation différente.→ «

Mieux s’organiser pour les adhésions. Clarifier les adhésions « famille ». Les salarié es et volontaires peuvent⋅es présent⋅es (49 présents + 2
être adhérent es s’ils le souhaitent. Ils sont exonérés de cotisation et ont un capital initial de fraises⋅es présent⋅es (49 présents + 2

Le rapport financier est mis au vote :
Contre : 0, Abstention : 0, Pour : tous
→ « Rapport financier adopté à l’unanimité.

3. Budget et perspectives 2019

Thierry évoque le budget 2019.
Il faut trouver les recettes supplémentaires budgétisées. Bordeaux métropole a été sollicitée pour aider TdA sur
sa fonction générale autour de l’alimentation. Une subvention de fonctionnement pérenne serait préférable. 
Piste à suivre sur sécurisation financière, dons, dons défiscalisés, intérêt général / utilité publique.
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4. Élection du Conseil d’administration

Conseil d’administration 2018-2019
• AKKOUCHE Louis – élu 2017
• BOURGELAS Martine – élue 2018
• CASTINEL Yves – élu 2017
• GARCIA Patrick – élu 2017
• HOFER Marie-Pierre – élue 2017
• HOFER Thierry – élu 2017
• NICQ Dorothée – élue 2018
• SEUVE Zineb – élue 2017
• YAUNER Léa – élue 2018

Trois administrateurs sont à mi-mandat :Martine BOURGELAS, Dorothée NICQ, Léa Yauner

Le mandat de deux ans de 6 administrateurs /administratrices arrive à terme : Louis AKKOUCHE, Yves CASTINEL,
Patrick GARCIA, Marie-Pierre HOFER, Thierry HOFER, Zineb SEUVE
Louis AKKOUCHE n’est plus en Gironde et ne renouvelle pas sa candidature. Marie-Pierre HOFER et Patrick
GARCIA ne se représentent pas. Les autres administrateurs sortants sont rééligibles et candidats.

Huit candidatures présentées dans les délais prévus au règlement intérieur de l’association : 
• Sara BRUGGER 

 permapoule et en couveuse à SAS Graines, propose légumes, ancienne volontaire à TdA→ «
• Yves CASTINEL 

renouvellement  DRH avec Aurélie + renouvellement des paniers→ «
• Manu CHAUVEAU 

 sensible à la demande de jeunesse au CA, impliqué beeapi, brico…→ «
• Pierre DENNEQUIN 

 animateur jeunesse au centre social du Burck, ancien service civique, salarié en CDD sur réalisation → «
panneaux parcours pédagogique, également sensible à la demande de jeunesse

• Yvette FILLION 
 après 2 ans d’arrêt de CA, propose de revenir. Coord AMAP miel. Reprise de la gestion des adhérents.→ «

• Mathilde GAGNEPAIN 
 licence en droit, peut aider Martine, participe au CA depuis 6 mois.→ «

• Thierry HOFER 
renouvellement

• Zineb SEUVE 
renouvellement

Un vote nominatif est demandé via bulletins papier :
94 votants, 0 bulletins blancs, 0 bulletins nuls, 94 suffrages exprimés 

Sara BRUGGER  élue 2019, 94 voix→ «
Yves CASTINEL  élu 2019, 81 voix→ «
Manu CHAUVEAU  élu 2019, 94 voix→ «
Pierre DENNEQUIN  élu 2019, 94 voix→ «
Yvette FILLION  élue 2019, 88 voix→ «
Mathilde GAGNEPAIN  élue 2019, 94 voix→ «
Thierry HOFER  élu 2019, 94 voix→ «
Zineb SEUVE  élue 2019, 94 voix→ «

 intègrent ou ré-intègrent le Conseil d’administration→ intègrent ou ré-intègrent le Conseil d’administration  : 

Le conseil d’administration 2019-2020 est composé de Martine BOURGELAS, Sara BRUGGER, Yves CASTINEL,
Manu  CHAUVEAU,  Pierre  DENNEQUIN,  Yvette  FILLION,  Mathilde  GAGNEPAIN,  Thierry  HOFER,  Dorothée
NICQ, Zineb SEUVE, Léa YAUNER

Le CA se réunira prochainement pour désigner son bureau.

Les travaux de l’Assemblée générale sont déclarés clos à 20 h.
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